

Difficultés agricoles : Solidarité Paysans est là



86 familles sont suivies par l'association. (©Illustration Publihebdos)

Depuis 30 ans, l'association Solidarité Paysans aide et accompagne les agriculteurs face aux difficultés. Dans le Jura, ce sont actuellement 86 familles qui sont suivies par l'association, située à la Chambre d'Agriculture et composée d'une quarantaine de bénévoles - pour la plupart des agriculteurs à la retraite - et de trois salariés. « Généralement ce sont les agriculteurs eux-mêmes qui nous contactent, mais souvent trop tard, quand ils sont acculés. La plupart du temps pour des problèmes financiers, qui se répercutent malheureusement sur l'ensemble de la famille », détaille Alain Guyot, trésorier de l'association, et de poursuivre, « nous nous rendons donc à leur domicile, toujours en binôme, pour faire le point sur leurs difficultés. Notre objectif est de les accompagner, de les soutenir, de les aider à trouver des solutions, mais sans jamais faire à leur place. »

5 à 10 ans d'accompagnement

Un accompagnement qui se poursuit lors des rendez-vous à la banque ou au tribunal. « Notre association est reconnue, ce qui permet aux agriculteurs en difficulté de bénéficier d'une meilleure écoute et d'un regain de confiance. » Un accompagnement qui se fait sur la durée, « et qui peut s'étendre entre 5 et 10 ans ; mais en moyenne, 70 % des agriculteurs suivis arrivent à maintenir leur activité et à la poursuivre. »

Le 26 avril prochain, de 9 h 30 à 16 h 30, l'association fêtera ses 30 ans au Legta de Montmorot, avec une journée conférence-débat. Au programme, témoignages de paysans accompagnés et de bénévoles, mais aussi tables rondes et intervention de Jean-Claude Balbot, ancien administrateur de la Fédération nationale des centres d'initiatives pour valoriser l'agriculture en milieu rural. [J.F.]

■ Contact : 03 84 24 95 11 ou jura@solidaritepaysans.org